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中国为什么创新这么
难？一个重要的原因是我们
对于这种思想交流的重视
程度不够，真正要创新就要
有足够多的思想平等交流，
这就要有文化基础，打破层
级制和等级制。

——— 北京大学光华管
理学院院长蔡洪滨在第十
三届北大光华新年论坛上
发言说。

要正确对待国内外“唱
衰”中国经济言论，不要盲
目做传声筒；中国资本市场
并不缺钱，关键是要增强信
心。近几年股市不会出现井
喷式上涨，但跌也跌不到哪
里去。

——— 全国政协经济委
员会副主任李德水撰文如
此表示。

中小企业长期的投资
资金，原则上说不应该要向
银行借，应该找政策。中小
企业应该让出一部分股权，
接受别人的监管，跟大家来
分享你的发展成果。

——— 中国社会科学院
研究生院教授樊纲说。

高校章程通俗地讲是
学校校内宪章或宪法，教育
部今年要推动所有高校全
面启动章程制定或修订工
作，并要做好章程制定的分
类指导与试点工作，不要千
篇一律，千人一面，不要冒
进，但也不要拖延。

——— 教育部政策法规
司司长孙霄兵说。

尽管免征增值税对于
蔬菜价格会有影响，但这个
影响是十分有限的。要降低
菜价，关键还是减少流通环
节，实现农场到超市，或者
农场到餐桌的对接。

——— 湖南省委党校经
济学部主任易可君说。

购物卡是一个灰色地
带，容易滋生很多问题，比
如我们经常担心的行贿、逃
税漏税，甚至倒买倒卖购物
卡时还会出现一些个人信
息盗用的情况。

——— 清华大学公共管
理学院副教授、廉政与治理
研究中心主任任建明说。
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情何以堪

编辑：你好！
1月11日贵报刊发的《学

生雨中跳舞，领导伞下观看》
这篇配图文章，读罢真的是
令人心疼又感慨。这学生哪
里是在表演，分明是在受罪；
领导哪里是在观看，分明是
在发狠。

作为一个普通的家长，
看到此报道，心情五味杂陈，
久久不能平静，而作为当事孩
子的家长，又该是多么无奈和
心痛。叫我们这些大人情何
以堪啊！ 读者 黄礼宗

错上加错

编辑：你好！
看了贵报1月10日《局长

被举报，会上爆粗口》的报
道，认为身为计生局长的胡
德斌，违反规定滥发年终奖
已属错误，被举报后在职工
大会上口出恶言，影射举报
人是狗，则是错上加错。

局长敢在大会上爆粗口
骂举报人，大概潜意识里认
为发奖金是做好事，因此对

“给你肉吃，你咬我手指头”
耿耿于怀；再是认为举报者

“吃里爬外”不招人待见，公

开骂骂也无妨。对此，值得公
众明辨。内部举报人不论动
机如何，“虽在屋檐下，却敢
不低头”的精神难能可贵，再
说其举报准确性高收效好，
更应该保护和支持。

读者 万学胜

看不懂暴利税

编辑：你好！
1月 9日贵报刊登消息

《石油企业“暴利税”起征点
上调》。读来读去，让人有看
不懂的感觉。

国内燃油价格一直广受
诟病，或者是提价过快，或者

是落价过慢，或者是利税很
高，或者是亏损严重。一出一
出，让消费者坠入雾山云海，
懵懵懂懂。现在，国家提高

“暴利税”起征点，据说可以
让油企减税400亿，这样巨大
的数字，让人不可思议。减税
的钱哪去了？能否让利于消
费者？尽量降低燃油价格，降
低出行成本，才是最好的。

读者 李洪嵩

枉费心机

编辑：你好！
读 了 贵 报 1 月 1 0 日 的

《“裸官”问题引重视》一文，

我感觉五味杂陈。
这类领导干部作报告时

号召人们爱国爱党，参加会
议时高唱国歌，可他们偷偷
干着违法犯罪的勾当。近两
年中央下文，对裸官不提拔
不晋级，既然如此，他们在位
上大肆索贿，风花雪月，各级
纪检部门调查统计了辖区的
裸官，又进行廉政谈话，但作
用如何？“廉政谈话”能改变
裸官外逃的决心吗？受党培
养多年担任重要职务的官
员，却挖空心思不择手段把
妻小巨款转移海外，对他们
只进行廉政谈话、调查统计，
是不是枉费心机？

读者 杨建东

一个崔永元的努力显然远远不够，应该有更多精英人士站出来，贴近到草根群体中去，倾听他们的声

音。也许，这些被长期忽视的声音，才是时代的真正主调。

精英们应学学小崔贴近“草根”

□本报评论员 李康宁

著名主持人崔永元，缺
席了1月8日举行的中国慈善
年会。他没有在这个明星云
集的场合中接受奖杯，而是
到首都机场附近的皮村“小
剧场”，主持了一场打工者自
办的春节晚会。在这个没有
暖气的简陋舞台旁，小崔穿
着黑色皮夹克在舞台下候
场，不时掏出手机为台上那
些并非明星的小人物拍照。

时下为数不少的公众
人物，乐于在红地毯上争名
逐利，用一些“脊梁”式的头

衔，来夸耀自己的社会责任
感。而崔永元却能躲开荣
誉，登上打工者的舞台，手
把手地传递快乐。这种诚恳
的态度，体现了他对“打工
族”这个群体的真心尊重。

据国家统计局监测调
查结果显示，2010年全国农
民工总数达2 . 42亿，加上拥
有城镇户口的打工者，打工
族这个群体的数量将会更
大。正是这数以亿计的“草
根”们，以自己辛勤的劳动
推动了城市的发展进步。

然而，急速发展的城
市，却没有给“草根”们留下

足够的空间。在利益的推动
之下，很多文艺作品都打上
了“精英主义”的烙印，着力
描画高端人群的生活，远远
脱离了打工族以及低收入
人群的需要。电影电视里，
满眼都是流光溢彩佳偶天
成的人生，高调鼓吹消费和
享乐。而整日为生计奔忙、
与家人聚少离多的打工族，
看到这些不免黯然心寒。更
有甚者，一些娱乐明星还在
炮制着恶俗的段子，依靠丑
化小人物取乐，变本加厉地
伤害着“草根”们的自尊心。

生活压力不断增长，精

神诉求无法满足，草根一族
的心理健康危机越来越重。
据广州市政协有关提案表
明，人际交往匮乏、缺乏人
情和心灵关怀等因素，让四
成的受访农民工出现了心
理问题。更多的人表示，他
们没有消解精神压力的途
径，遇到心理问题唯有“自
己排解”。

同样面临新年，精英人
士准备着盛大的典礼，分享
成功的喜悦；众多打工者却
只能守在岗位上，旁观着不
属于自己的热闹。阶层的差
别，在不同群体之间构筑了

一道森然的壁垒，让原本应
该共享欢愉的节日，变得泾
渭分明。

要想改善这种失衡的
局面，固然要倡导正确的社
会价值观，但高层次人士尤
其是公众人物的姿态，同样
起着重要的作用。因此，崔
永元这种敢于冲破壁垒的
动作，显得尤为可贵。但一
个崔永元的努力显然远远
不够，应该有更多精英人士
站出来，贴近到草根群体中
去，倾听他们的声音。也许，
这些被长期忽视的声音，才
是时代的真正主调。

夜总会哪来的胆量打警察
□本报评论员 沙元森

1月9日，广东东莞发生
了一件令人称奇的案件。当
日23时许，深圳市公安局民
警和治安队员到东莞长安
镇某夜总会，对一宗涉黑案
件重要犯罪嫌疑人实施抓
捕，遭到该夜总会雇用人员
持刀追砍。遇袭后，民警鸣
枪示警无效，被迫开枪自
卫。在此事件中，一名候客
出租车司机腹部中弹，经抢
救无效死亡，另有6名治安
员被砍伤。

以上只是警方通报的
内容，而当地媒体援引现场
目击者的描述更是惊心动
魄，“一辆大巴警车跑下三
四十名身着防弹制服、头顶
钢盔的警察，径直冲进传奇
夜总会。不到三五分钟的工
夫，冲进去的数十名警察从
传奇夜总会内集体撤出，后
面有人持刀和棍棒追赶。”
虽说袭警事件时有耳闻，但
夜总会雇用人员明火执仗，
打得执法人员且战且退以
至于群众“躺着也中枪”。如
此嚣张，令人吃惊。

实事求是地讲，一个城
市很难杜绝各类治安事件
的发生。但东莞有“社会治
安综合治理优秀市”的荣
誉，去年为构筑深圳“大运
会”的安保屏障，又进行了
长时间的社会治安重点整
治专项行动。如果只是小偷
小摸、流动作案，或许可以
称之为城市的隐患，而一个
夜总会都能雇用或豢养打
手，明里保安，暗里养凶，显
然已是明患。群众不禁要
问，这样的势力是怎样发展
起来的，又是怎么躲过整治

行动的？
从夜总会雇用人员的

表现看，他们之所以敢公然
对抗警方，所依仗的或许不
全是自己的战斗力，或许他
们更相信背后老板的实力，
又或许这种自信就来源于
老板平日的“摆平能力”。所
以，这帮有蛮力、有斗志的
雇用人员一时打得跨境而
来的深圳警方措手不及。

仅此一案不足以否定
东莞的治安形势，但也足以
提醒当地警方，搞治安不仅
要除“癣疥之疾”，更要防备

“心腹之患”。通常而言，能
养得起打手的人，都有很强
的能量。这种“暴力资本”要
想长期发展，总要寻求保护
伞，毕竟再多的刀枪棍棒在
国家机器面前仍然是不堪
一击。东莞作为珠三角的
经济强市，既要保护企业
的合法利益，也要提防黑
恶势力以企业为幌子的违
法活动。

东莞的这起案件，也给
各地警方提了醒，发现黑恶
势力苗头要早做处理，切勿
养痈遗患。
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